

En Madrid: Un mes 12 rs. tres 34.
En Provincias: Suscribiéndose en la administración...

Publica además este periódico una Revista quincenal hispano-americana, que aparece los días 12 y 27 de cada mes...



LA NACION

DIARIO PROGRESISTA.

Domingo 20 de Mayo de 1866.

Año III.—Núm. 609.

Segunda edición.

MADRID.

CRONICA PARLAMENTARIA.

Ayer se inauguraron al fin los debates sobre el proyecto de las SIETE autorizaciones...

La peroracion del Sr. Moyano ha sido de tal naturaleza tan contundente y nutrida de datos irrefutables...

Elevando el debate a la altura conveniente, apenas se ocupó el diputado por Zamora de rebatir los fútiles aunque altisonantes sofismas...

El Sr. Romero Robledo habla bien, aunque carece de profundidad y de los conocimientos necesarios para terciar en un debate de esta naturaleza...

Se dice en dicho artículo que todos los partidos han pedido autorizaciones, y se enumeran estas, y el Sr. Robledo repitió lo primero...

Con efecto; la union liberal, que ha traído a nuestra política la pretension de hacer observar fielmente el régimen parlamentario...

FOLLETIN.

REVISTA DE LA SEMANA.

Conflictos dentro y fuera de España.—San Isidro.—Partidas de verano.—Espectáculos.—Estadística musical.

I.

Contentémonos de nuestras desgracias con la noticia de las agenas, siguiendo la popular y nada caritativa máxima: «Mal de muchos, consuelo de todos.»

Cuentan crónicas andaluzas, que queriendo probar los gitanos el valor de sus respectivos perros, los endosaron en un cuarto para que peleasen.

gar semejante razon? Si vino á gobernar constitucionalmente y con el Parlamento; si esta era la justificación de su advenimiento...

En lo demás, fueron tan pobres los razonamientos del Sr. Romero Robledo, de cuyas apasionadas diatribas contra el partido progresista...

Bien obró el Sr. Moyano en no hacerse cargo sino muy ligeramente del discurso de este pobre jóven, que con una elara inteligencia y con condiciones oratorias á propósito...

Templado y sereno como habia estado enfático y descompuesto su predecesor, demostró el Sr. Moyano dos puntos esenciales en su discurso de ayer.

La sesion de la noche, que prometia ser animada, no ha ofrecido el menor interés. Contra lo que se esperaba, no se entró desde luego en la discusion de los presupuestos...

Esto era tan fuerte, que la mayoría quedó consternada, y en el banco azul se observaron señales inequívocas de la misma consternación...

El discurso del Sr. Moyano quedó interrumpido hasta el martes por haber transcurrido las horas de reglamento y dedicarse las sesiones de la noche al examen de los presupuestos.

No terminaremos, sin embargo, esta crónica sin hacer mérito de una declaración hecha por el Sr. Moyano, que nos sugiere una observacion de grave trascendencia.

Pues es evidente que cualquiera que se halle en este caso, debe ser preferido para encargarse de la direccion de los negocios públicos.

Para que este ministerio pueda seguir existiendo sin prescindir de las autorizaciones, exige de consuno el patriotismo y la lógica que se haya demostrado terminantemente...

La sesion de la noche, que prometia ser animada, no ha ofrecido el menor interés.

El Sr. Cuesta entretuvo al Congreso, sosteniendo su proposicion para que se suprima la provincia de Pontevedra.

A las once y media se puso á discusion el voto particular del Sr. Moyano, relativo al presupuesto...

bra en contra de la totalidad del Sr. Uhagon.

La Cámara ofrecia un aspecto extremadamente frío y desanimado, encontrándose vacíos casi todos los escaños.

El Senado siguió discutiendo el proyecto de ley de aguas, aprobándose desde el artículo 85 al 123, no ocurriendo ningun incidente digno de mencionarse durante la sesion.

A fin de dar con mayor extension el extracto de la sesion celebrada por el Congreso en el día de ayer, cuya importancia no puede negarse...

Uno de nuestros colegas ha llamado la atencion del público acerca del desden con que el gobierno mira los grandes servicios que la escuadra del Pacifico viene prestando desde hace mucho tiempo...

Nuestro colega pide á la prensa independiente que secunde su indicacion. Por nuestra parte nos apresuramos á complacerle, pues creemos esta en alto grado atendible y justa...

Esto no obstante, cumplimos nuestro deber reclamando en favor de los bizarros vencedores de Abtao, esos leales y sufridos hijos de España...

Por falta de fondos se han suspendido todos ó casi todos los trabajos en la imprenta nacional, habiendo tenido que despedir el director á muchos cajistas.

Ascienden á muchos miles de duros los

charrarse á sabor cuando aquellos climas no tengan el suficiente grado de ebullicion, ó á comer callos cuando aquellos escabeches no tengan la suficiente propiedad corrosiva...

Tambien tendremos viajes de recreo á París de ida y vuelta por la exigua cantidad de 380 rs. vn. Mediante esta cantidad podremos recrearnos en un coche de segunda entre un hombre gordo y una señora con mirriñoque...

Mientras estos proyectos se realizan, aquí nos hemos de entretener con las acaloradas discusiones que tendrán lugar en la Cámara popular, á propósito de las... no sabemos cuántas dictaduras del general O'Donnell.

Los espectáculos públicos están bastante desanimados, incluso los del circo ecuestre, que á pesar de sus elucubraciones hípias, no puede atraer el genio que al empresario le conviene.

Echemos una ojeada sobre la temporada que acaba de pasar.

créditos que este establecimiento tiene contra sí.

Así lo dice un colega, y nosotros lo creemos sin la menor dificultad, puesto que este hecho se halla en completa armonia con todos los demás que en el órden económico nos rodean.

Pero no sale del ministerio el Sr. Alonso Martínez; pero no hay crisis total ni parcial; pero los unionistas nada temen; pero el dictador en ciernes ha vuelto muy satisfecho de Alcalá de Henares...

Parece, dice un colega, que el gobierno tiene ya dados en garantia los pagarés de bienes nacionales hasta el año de 1872.

El gobierno saldrá del paso y creará un eficaz correctivo á los amargos comentarios á que este hecho se presta, mandando á La Correspondencia que estampe un es falso como un templo.

Los días ministeriales, que de todo se burlan, menos de lo que mas dignos de burla, es decir, del desdichado papel que se ven obligados á representar en estos momentos...

Esc general se rie al ver que mas de treinta diputados se levantan como impulsados por un mismo resorte, á pedir la palabra en contra del proyecto en que pide el absolutismo en su provecho...

Hubo un tiempo, —y este tiempo era el del ministerio Narvaez-Barzañallana, —en que los aventureros de la llamada union liberal daban gran importancia, toda la importancia que realmente tienen, á esas mismas estadísticas y á esas mismas exposiciones.

Reid en buen hora, genizaros, reid; pero no olvidéis que:

Celui rira le mieux qui rira le dernier.

Vemos que El Español conserva todavia algunas esperanzas de que el proyecto de las SIETE autorizaciones, ó lo que es lo mismo...

Nosotros, aunque por bien del país, por el porvenir de la Hacienda y el público reposo, quisiéramos equivocarnos, no titubeamos en asegurar que el proyecto de los tres golpes de Estado será votado, será ley.

No nos pregunte El Español el por qué de nuestra conviccion: nuestro colega lo sabe tan bien ó mejor que nosotros. Cuando nadie se opone á una cosa, esa cosa sucede infaliblemente: esto es por demás notorio.

Y basta, que hay nueva ley de imprenta y viejo Posada Herrera.

Este año hemos tenido una fabulosa suma en el ramo de tenores. Pámense ustedes: ¡trece tenores! Una cantidad asombrosa de voces de gola, de pette, cascadas ó primaveras. No aquí sus nombres: Steger, Faucelli, Toffanari, Giolani, Caselli, Armandi, Abrugnedo, Mario, Harvini, Tamberlik, Azula, Hayet, Adams.

Las primas donnas ascienden á once, á saber: señoras Rey Balla, Gassier, States, Nautier Didie, Martelli (Lucia y Maria), Heracles, Schillag, Harris, Galletti y Pernini.

Este falange ha cantado las siguientes óperas: «La Africana», «Roberto el Diablo», «La Favorita», «Maria di Rohan», «Poliuto», «Linda de Chamounix», «Hernani», «El Trovador», «Rigoleto», «Un ballo in maschera», «Macbeth», «El Saltimbanco», «Fausto», «Otello», «Guillermo Tell», «Norma» y «La Sonnambula».

No hemos conocido temporada de mas desastres, de mas anomalías y sobre todo de un personal tan fabuloso.





